

Comisión Fomento Productivo, Ciencia, Tecnología e Innovación

Resumen Ejecutivo de la visita a empresa DOLE – jueves 10 de julio del 2025

Secretaría Ejecutiva - CORE

El jueves 10 de julio del presente, con representantes de Frutas Chile, el SAG y los consejeros regionales Francisco Corral, Bernardo Chávez y quien habla nos reunimos en la empresa DOLE a conocer detalles del proyecto “Construcción centro de inspección SAG/USDA fruta fresca región de Coquimbo” tanto de la etapa de diseño como de ejecución. Al respecto, comentar que este recinto de inspección de la fruta se va a ubicar en el sector El Peñón, comuna de Coquimbo, en cuyo terreno fue donado por Frutas Chile al GORE de Coquimbo (proceso que está en trámite).

El diseño del recinto contempla tres aspectos: Identidad local, la ornamentación con flora de quiscos de diversas variedades y la construcción de una sede social para las personas que habitan el entorno del centro de inspección.

La importancia de este recinto radica en que la región produce todo el año productos de exportación, solo en frutas tenemos 22 mil hectáreas, y se hace necesario por la distancia de otros centros de inspección en las regiones de Atacama y Valparaíso que nuestra región tenga su propio centro, ya que esto no reduce los costos de transporte sino que también dinamiza la economía local principalmente de la mano de obra.

Algunos datos relevantes, la agricultura genera 32 mil empleos en la región y la exportación anual genera U\$347 millones de dólares, el 74% del mercado de nuestras exportaciones son los Estados Unidos. El volumen que se envía son 200 mil toneladas.

De las empresas frutícolas que exportan el 83% son PYMES, de ello el 39% son productores de menos de 5 hectáreas y el 43% son de 5 hectáreas y más.

Los desafíos que tenemos hoy es que el TPC sea competitivo en cuanto a los valores de cobro que hacen a las navieras que transportan nuestros productos, ya que hoy solo el 24% de nuestras exportaciones salen por Coquimbo, dado a los elevados valores de cobro que tiene la TPC. Además, debemos prepararnos en este ámbito con la ubicación de un puerto seco que permita que el flujo de camiones no queden atochados en la costanera.

Nosotros como comisión nos comprometimos a realizar el seguimiento del convenio que dona el terreno de parte de Frutas Chile al GORE de Coquimbo, al respecto, hicimos la solicitud al jefe de la DIPLADE el viernes 11 de julio del presente mediante correo electrónico.

Finalmente, hicimos un recorrido guiado en la empresa DOLE para conocer cómo se está realizando el proceso de inspección, en la oportunidad observamos como se estaban tratando las mandarinas y chirimoyas, no solo en una inspección ocular sino también por intermedio de microscopios y procedimientos de laboratorio.

Comisión Fomento Productivo, Ciencia, Tecnología e Innovación

Resumen Ejecutivo de la visita a empresa DOLE – jueves 10 de julio del 2025

Secretaría Ejecutiva - CORE



Comisión Fomento Productivo, Ciencia, Tecnología e Innovación

Resumen Ejecutivo de la visita a empresa DOLE – jueves 10 de julio del 2025

Secretaría Ejecutiva - CORE

